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「新北市河川營造計畫」大屯溪、公司田溪 

地方說明會議紀錄 

時間：中華民國 109 年 6 月 11 日〈星期四〉下午 2 時 

地點：淡水區水碓市民活動中心 3 樓 

主持人：陳幫工思瑋代                           紀錄：陳思

瑋 

出列席單位及人員：如附簽到簿                    

肆、 會議討論相關意見： 

一、 沙崙里里長: 

本案可否連接水利會暨有水源?是否有可行的方法? 

水利局:暨有水源為水利會管理部分，後續將與水利會接

洽協調。 

二、 崁頂里里長: 

(一) 長期洪水量是否有紀錄?之前曾有案例差 10公分洪

水就到橋墩，另瞬間豪大雨是否有數據分析。 

(二) 工程主要考量生態部分，洪水部分是否安全? 

水利局: 

本計畫會依循治理計畫達到相關保護標準，另也會依法

申請河川用地許可及進行水理計算，確保安全無疑，才

會執行相關工程。 

三、 埤島里里長: 

(一) 每次下大雨，溪水暴漲使樹枝樹葉都卡在石縫，造

成阻水，建議上游要做分流，不然下游常常洪水漲

至橋面。 

(二) 公司田溪以排洪為主，涵洞阻塞等再拜託水利局定

期維護清淤。逢大雨發現大量魚類死亡，是否有毒

水，再請市府幫忙查緝。 

水利局: 
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(一) 河防安全部分，依治理計畫來辦理，另分洪議題本

局再行研議。 

(二) 本局會定期進行河道整理，以維持足夠通洪斷面。

有關工廠排放廢水的部分，會議紀錄會轉給環保局

參考。 

 

四、 埤島里里長: 

草本植物可能破壞邊坡，喬木斷裂則會造成涵洞阻塞

等，應清除或要找適當位置重植喬木，草本植物應保

留。 

水利局: 

喬木為提供生態所需，各有優缺點，後續會再討論是否

清除河道中的植被。但草本植物在河道中有減緩流速的

作用，若不影響通洪斷面，將先予以保留。 

五、 新北市河川生態保育協會: 

(一) 大屯溪與公司田溪應分開辦理說明會? 

(二) 在公司田溪有辦理水文化再生願景的活動，希望大

屯溪也比照辦理。 

(三) 大屯溪目前也有走讀、小學堂等活動，也有學校老

師會辦理活動、做研究等，主要以健行為主，而大

屯溪幾乎都會曬到太陽，希望能多種樹和綠化。 

水利局: 

(一) 未來舉辦說明會時，會考慮將公司田溪及大屯溪分

開辦理。 

(二) 本局目前依六水政策推動，水文化偏文史教育部

分，將俟經費及期程狀況推動辦理大屯溪水文化的

可行性。 

(三) 本計畫為水生態主要為改善河道的縱向串聯，周遭

環境的綠化，未來俟成效再爭取經費辦理。 
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六、 淡水社區大學: 

希望以後能邀中寮社區發展協會和淡水休閒農業協會，

他們對這個都很關心。 

水利局:未來地方說明會將再邀請關心團體，且將說明會

的訊息放到本局網站上讓大家知道。 

伍、 會議結論： 

    本次說明會已跟與會民眾充分說明溝通，民眾反映意見

將納入「新北市生態河川營造規劃」評估。 

陸、 散會：下午 3 時 30 分 

～以下空白～ 

現場照片： 
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